
審議会等名 平成１８年度第 1回図書館協議会 

公開の別 全部公開 

開催日時 平成１８年６月１３日 ( 火 )  午後２時から午後３時４０分 

開催場所 三条市立図書館 ２階視聴覚室 傍聴者の有無 有 

出席者氏名 関委員長 竹内副委員長 豊田委員 斎藤委員 横山委員 佐藤委員 杉野委

員 白﨑委員 名島委員 

欠席者 宮島委員  説明のための職員 金子生涯学習課長 羽賀館長 笹川

館長補佐 味田副参事 長谷川係長  

協 議 題 （１）平成１７年度図書館利用状況について 資料１（12KB） 別紙（77KB） 

（２）平成１８年度図書館事業計画（案）について 資料２ （26KB） 

（３）その他  資料３ （4KB） 

新委員紹介 三条市ＰＴＡ連合会から推薦の佐藤委員自己紹介 

市民憲章唱和 市民憲章唱和 

生涯学習課長 あいさつ   

関委員長 協議題（１）平成１７年度図書館利用状況について説明を求める 

館長 資料１により説明 

関委員長 平成１７年度図書館利用状況についてご意見、ご質疑をお願いします。 

杉野委員 三条市の貸出冊数は他市と比べると少ないのでしょうか。 

館長 県立図書館とほぼ同じくらいで、新潟、長岡に次３番目です。登録率は、県立

で１３パーセント、三条市１５パーセントで県平均を上回っています。工夫をし

て貸出の増を図るということが今後必要と考えています。 

佐藤委員 自動車文庫で昨年９月から須頃小、長沢小、飯田小、大面小が増えたというこ

とですが、図書館から話をかけられたのでしょうか。 

館長 図書館から全小学校に声を掛け希望を伺いました。 

佐藤委員 今年度、また希望を取られるのでしょうか。途中からでもお願いした場合、来

ていただけるのでしょうか。 

館長 ほとんど毎日、自動車文庫を運行しており、受入の学校側はお昼休みを希望さ

れていますので、今、この時間帯がいっぱいでありますので、他の時間でよいと

いうことであれば可能です。 

佐藤委員 学校からＰＴＡの方にアンケートをした結果、学校図書室の蔵書が貧弱では

ないかという声がありました。学校の規模で予算が決まり本を購入しているわ

けです。ＰＴＡでそれを補填していこうという声もあるのですが、この自・ｮ車

文庫を利用できればと思ったのでお聞きしてみました。 

館長 団体貸出ということもしていますので、学校とＰＴＡで相談してもらい是非、

利用していただきたいと思います。 
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委員長 三条市子ども読書活動推進計画に、各学校図書室と図書館ネットワークを利

用して資料の活用を図っていくとありますので、今後、これらのネットワーク化

を考えていってもらいたいと思います。 

杉野委員 インターンシップに関連してですが、司書実習生を受け入れたことはあるの

でしょうか。 

長谷川係長 実習をしなければならないことになっていますので、希望があれば受入れて

います。 

斎藤委員 四日町小は歩いて図書館に来られるので調べ学習には条件が良いと思いま

す。先日、３年生が調べ学習をきちんとしたいという話を担任から聞き、図書館

と綿密な打ち合わせをした上で、図書館からオリエンテーションをしてもらい

実施したら、生徒から大変好評で効果がありました。連携の必要性を痛感しまし

た。 

委員長 他にご意見、ご質疑がなければこれで了承してよろしいでしょうか。 

全員 了承 

委員長 協議題（２）平成１８年度図書館事業計画（案）について説明を求める 。 

館長 資料２ 別紙により説明 

委員長 平成１８年度図書館事業計画（案）についてご意見、ご質疑をお願いします。 

竹内副委員長 図書館の特集棚にある本のテーマと、備えてある特集本を図書館に来ない人

にもわかる様に、広報さんじょうで紹介するなどしてほしい。 

長谷川係長 その月のテーマを決めて、ＦＭ放送、図書館ホームページで紹介しています。

今後、広報も考えていきたいと思います 

委員長 さらに工夫をしてよりよい活動をしてもらいたいと思います。よろしくお願

いします。 

杉野委員 ボランティアのことですが、図書館だけでなく各種ボランティアの連携か無

いように見受けられるのですが、ネットワーク化を図ってもらいたいと思いま

す。 

味田副参事 生涯学習課の講座を受講されたボランティアの方のうち６人が、図書館ボラ

ンティアとしても登録をいただき活動してもらっています。ボランティア同士

の連携を図り、活動をしていきたいと考えています。 

館長 ボランティアの活動の場を振り分けるコーディネーターを生涯学習課でして

もらう時期ではないかと思います。 

生涯学習課長 コーディネーターやボランティアネットワーク化については、今後、考えてい

きたいと思っています。 

委員長 読書会活動は活発に実施されているようですが、夜間に実施されているのは

「古典を読む会」と「漢詩を読む会」ですが、夜間実施する場合の制約はありま

すか。 
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館長 第２、第３水曜日に会場を提供しています。第２、第３水曜日であれば会場は

まだ有ります。希望があれば貸出可能です。 

佐藤委員 図書館特別整理期間を２月初めにした理由はなぜでしょうか。 

館長 ２月は図書館の利用が一番少ないということでこの時期に決めさせていただ

きました。 

委員長 他にご意見、ご質疑がなければこれで了承してよろしいでしょうか。 

全員 了承 

委員長 協議題（３）その他と次第にありますが、説明を求める 資料３ 

館長 図書館サマーサービスの実施（試行）ということで、図書館利用者から開館時

間延長の要望で、サービスの向上、利用者の増加をねらいとして６月１日から９

月３０日の間、土曜日２時間延長、１９時まで、日曜日従来と同じ、平日１時間

延長、２０時までとしました。時間延長により利用者・貸出冊数の増が期待され

る半面、光熱水費の増など、良い面、悪い面を把握し、今後の運営に参考とする

ことから本館のみの試行であります。 

委員長 以上で本日の図書館協議会を終了したいと思います。大変長時間ありがとう

ございました。 

 

https://www.city.sanjo.niigata.jp/section/library/news/img/kyougi/siryou061-3.pdf

